

# Hebdo Canada

Ottawa  
Canada

Volume 13, N° 15  
le 10 avril 1985

Un sommet qui consacre le rapprochement canado-américain ...	1
Spécialités canadiennes .....	3
L'efficacité maximale dans l'habitation .....	3
La RessourSe, un laboratoire plein d'avenir .....	4
À la recherche du Marques .....	5
Anticosti, l'île des cerfs de Virginie .....	6
La collection Stewart à Paris .....	6
La chronique des arts .....	7
La bande dessinée québécoise à Angoulême .....	8
Des chaudières conçues pour les petites entreprises .....	8
Nouvelle brève .....	8

## Un sommet qui consacre le rapprochement canado-américain

Le « Sommet de la Saint-Patrick » entre le président Ronald Reagan et le premier ministre Brian Mulroney a débuté le dimanche 17 mars, à Québec, sur une note de bonne entente, avec l'annonce, dès le départ, d'un accord de principe entre les deux leaders sur la question des pluies acides.

Ce sommet s'est prolongé sur le même ton lors d'un gala présenté au Grand Théâtre du Québec, où, à un moment donné, les deux chefs d'État se sont retrouvés sur la scène avec les artistes participant à ce spectacle.

### Accord sur les pluies acides

Le président des États-Unis, désireux de placer les relations de son pays avec le

Canada sous le signe de la coopération et du compromis, a reconnu que les pluies acides étaient un problème commun auquel il faut une solution commune. Tel était le cadeau que M. Reagan avait en réserve à l'intention du premier ministre canadien Brian Mulroney qui l'accueillait dans la vieille capitale pour une visite officielle de 24 heures presque entièrement consacrée aux questions touchant les deux pays.

Comme l'avaient prédit tous les observateurs, il n'est pas question de solution immédiate, mais cette déclaration de bonnes

intentions a été cependant assortie de la nomination aux États-Unis d'un envoyé spécial responsable de la question des pluies acides en la personne d'Andrew Lewis, ancien secrétaire aux Transports. Au Canada, l'ex-premier ministre ontarien, M. Bill Davis, remplira la même fonction, annonçait de son côté M. Mulroney.

Ce geste représente, en soi, un pas en avant après trois ans de stagnation au Canada. On estime ainsi que le problème des pluies acides est en grande partie un problème politique. Le choix de deux envoyés spéciaux très haut placés, qui ont accès directement aux sphères politiques, pourra contribuer à former le consensus qui n'existe pas aux États-Unis. Les deux hommes amorceront leur travail dès le mois d'avril et devront faire un rapport complet des résultats obtenus qu'ils soumettront aux deux chefs de gouvernement lors de leur prochain entretien annuel. Ils pourront cependant, d'ici là, présenter à leur gouvernement respectif des rapports ou recom-

mandations qu'ils jugeront appropriés.

Leur champ d'action est ainsi défini dans le mandat qui leur est assigné : consulter les lois et règlements applicables aux polluants associés aux pluies acides; améliorer la coopération en ce qui a trait aux efforts de recherche sur la technologie des combustibles propres et sur les contrôles imposés aux fonderies; accroître des échanges d'informations pertinentes; renforcer des initiatives prises afin d'améliorer l'environnement.

Rappelons que, lors de sa première visite à

Washington en juin dernier, lorsqu'il était encore chef de l'opposition, Brian Mulroney, avait suggéré à M. Reagan de « frapper l'imagination des Canadiens » en s'engageant dans un programme de réduction de 50 % des précipitations acides au cours des dix prochaines années, ce qui est l'objectif des gouvernements fédéral et provinciaux.



Canapress

En compagnie du premier ministre Brian Mulroney, le président Ronald Reagan fait une promenade à la Citadelle de Québec.



Affaires extérieures  
Canada

External Affairs  
Canada